
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO
CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS, NATURAIS E DA SAÚDE

CONSELHO DEPARTAMENTAL
ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DO CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS,
NATURAIS E DA SAÚDE DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO, REALIZADA AOS
QUATORZE DIAS DO MES DE JUNHO DE DOIS MIL E VINTE TRÊS, ÀS QUATORZE HORAS, SOB A
PRESIDÊNCIA DA PROFESSORA TAÍS CRISTINA BASTOS SOARES, DIRETORA DO CCENS, COM A
PARTICIPAÇÃO DOS (AS) SEGUINTES CONSELHEIROS (AS): GLÁUCIO DE MELLO CUNHA, VICE-
DIRETOR DO CCENS; ELIAS TERRA WERNER, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE BIOLOGIA;
GERALDO REGIS MAURI, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE COMPUTAÇÃO; FABRICIA BENDA DE
OLIVEIRA, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE GEOLOGIA; JULIANA APARECIDA SEVERI, CHEFE DO
DEPARTAMENTO DE FARMÁCIA E NUTRIÇÃO; OTHON SOUTO CAMPOS, CHEFE DO
DEPARTAMENTO DE QUÍMICA E FÍSICA; PATRICIA ELAINE DESIDERI, CHEFE DO
DEPARTAMENTO DE MATEMÁTICA PURA E APLICADA; MARCOS VOGEL E PEDRO ALVES
BEZERRA MORAIS, REPRESENTANTE DO CCENS NO CEPE/UFES; DAYAN DE CASTRO BISSOLI,
COORDENADOR DO CURSO DE CIÊNCIA DA COMPUTAÇÃO; FABRICIA GONÇALVES LACERDA,
COORDENADORA DO CURSO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS - BACHARELADO; TATIANA SANTOS
BARROSO, COORDENADORA DO CURSO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS – LICENCIATURA; KLESIA
PIROLA MADEIRA, COORDENADORA DO CURSO DE FARMÁCIA; RAMÓN GIOSTRI CAMPOS,
COORDENADOR DO CURSO DE FÍSICA; CAROLINE CIBELE VIEIRA SOARES, COORDENADORA DO
CURSO DE GEOLOGIA; VICTOR DO NASCIMENTO MARTINS, COORDENADOR DO CURSO DE
MATEMÁTICA; MARCELO OTONI AGUIAR, COORDENADOR DO CURSO DE SISTEMAS DE
INFORMAÇÃO E; FABIANA VIDAL MONTEIRO DA SILVA MARQUES, REPRESENTANNTE DOS
SERVIDORES TECNICO- ADMINISTRATIVOS. JUSTIFICARAM A AUSÊNCIA AS SEGUINTE
CONSELHEIRAS: LUCIENE PAULA ROBERTO PROFETI, REPRESENTANTE DOS PROGRAMAS DE
PÓS-GRADUAÇÃO; MIRELLE LOMAR VIANA, COORDENADORA DO CURSO DE NUTRIÇÃO E
MARIA APARECIDA DE CARVALHO, COORDENADORA DO CURSO DE QUÍMICA. OS
REPRESENTANTES DO CORPO DISCENTE ESTÃO COM OS MANDATOS VENCIDOS. Havendo
quórum, a Senhora Presidente declarou aberta a sessão. 1. EXPEDIENTE: Inclusão: Foi solicitada
a inclusão do Documento avulso nº 23068.029858/ 2023-71 - Ramòn Giostri Campos -
Proposta para criação de orientações acadêmicas. Aprodada por unanimidade. Foi aprovada
ainda a alteração na ordem da Pauta, onde o ponto incluído ficou como 3.5 e o 3.5 passou para
3.6. Exclusão: Não houve. 2. APROVAÇÃO DE ATAS: 2.1 Apreciação da Ata da Sessão Ordinária
do dia 30/05/2023. Aprovada por unanimidade. 3. ORDEM DO DIA: 3.1 Processo digital
23068.030405/2023-98 - Coordenação do Curso de Nutrição- Homologação do ad referendum
emitido pela Presidente deste Conselho referente à eleição das professoras Maria das Graças
Vaz Tostes e Adriana Hocayen de Paula para exercerem, respectivamente, as funções de
Coordenadora e Subcoordenadora do Curso de Nutrição, ambas com mandato de dois (2) anos
a partir de 15/06/2023. Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada
a DECISÃO NÚMERO QUARENTA E TRÊS DE DOIS MIL E VINTE TRÊS. 3.2 Documento avulso nº
23068.030389/2023-33 - Edson Oliveira Dellatorre - Requerimento de transferência do
Notebook INTEL CORE i3 POSITIVO MASTER N6340 (Série memória principal 8 GB Win10 em
Português HD SSD 256; tela de 14 polegadas; – Com maleta de notebook, mouse e corrente de
segurança) - Patrimônio 312050, do departamento de Biologia/CCENS para o departamento de
Patologia/CCS, em virtude de sua remoção publicado na Portaria nº 256 no Boletim de Gestão
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de Pessoas, do dia 20/04/2023. Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por maioria.
Baixada a DECISÃO NÚMERO QUARENTA E QUATRO DE DOIS MIL E VINTE TRÊS. 3.3 Processo
Digital 23068.0295272023-31 - Luceli de Souza - Solicita afastamento para licença capacitação
por um período de 90 dias, a contar de 14/08/2023, para realizar estudo programado intitulado
“Teoria histórico cultural de Vigotski e a relação com a aprendizagem”, cujas atividades serão
desenvolvidas no Departamento de Medicina Veterinária do Centro de Ciências Agrárias e
Engenharias (CCAE), UFES, Alegre, ES. Com a palavra, o Conselheiro Othon Souto Campos fez a
leitura de seu relato com parecer favorável à aprovação. Em esclarecimentos, em votação.
Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO QUARENTA E CINCO DE DOIS MIL E
VINTE TRÊS. 3.4 Processo digital 23068.030219/2023-59 - Greiciane Gaburro Paneto - Solicita
afastamento para participar do “31ST Intelligent Systems For Molecular Biology and the 22nd
European Conference on Computational Biology”, com ônus/FAPES, na cidade de Lyon, França,
no período de 21 a 29 de julho de 2023. Com a palavra, o Conselheiro Pedro Alves Bezerra
Moraes, fez a leitura de seu relato com parecer favorável à aprovação. Em esclarecimentos, em
votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO QUARENTA E SEIS DE DOIS
MIL E VINTE TRÊS. 3.5 Documento avulso nº 23068.029858/2023-71 - Ramón Giostri Campos -
Proposta para criação de orientações acadêmicas. Após os esclarecimentos, foi colocado em
votação o encaminhamento de enviar o documento com a proposta aos departamentos para
ciência e manifestação, após retornar o assunto à pauta para apreciação. Em votação,
aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO QUARENTA E SETE DE DOIS MIL E
VINTE TRÊS. 3.5 Documento avulso nº 23068.050003/2022-29 - Apreciação das propostas de
resolução 1 e 2 apresentadas pela Comissão responsável pela elaboração dos critérios para a
definição da ordem de prioridades para alocação de novas vagas para servidores docentes no
CCENS. Conforme decidido na Sessão Ordinária do dia 30/05/2023, o Conselho deveria optar
por uma das propostas para que as sugestões de alteração fossem apreciadas. Após os
esclarecimentos a Presidente colocou em votação a proposta 1, que obteve 6 votos favoráveis,
em seguida colocou em votação a proposta 2, que foi a proposta vencedora, com 11 votos
favoráveis. A Conselheira Fabricia Benda de Oliveira solicitou o registro da posição do
departamento de Geologia em relação ao assunto: “A sugestão do departamento de Geologia
era a proposta 2, com as modificações propostas relacionadas à considerar o número de alunos
matriculados é não o número previsto no PPC, sendo assim seria necessário aprovar antes as
modificações em ambas propostas e somente após ocorrer a votação”. Em seguida, a
presidente deu início à apreciação das sugestões de alteração na proposta 2. Colocadas em
votação, foram aprovadas por unanimidade as seguintes alterações: No Art. 3º, exclusão do
parágrafo 3; O Art. 4º passou a ser escrito da seguinte forma; “Art. 4º Os dados a serem
utilizados para o processamento previsto nesta Resolução serão obtidos por documentos
específicos, solicitados às chefias de departamentos, as quais serão responsáveis pela exatidão
das informações fornecidas, serão disponibilizados para acesso da comissão, que deverá
disponibilizá-los sempre que solicitados pela comunidade acadêmica.” Ainda no At. 4º, o § 1º
passou a ser escrito com a seguinte redação: “§ 1º Todos os dados deverão ser objeto de
auditoria por Comissão estabelecida, especificamente para este fim, pela direção do CCENS,
composta por 1 representante de cada departamento, 1 técnico da Secretaria Única de
Departamentos-SUD”. Neste momento, devido ao horário, a discussão do ponto foi
interrompida com a concordância dos presentes, para que o assunto seja retomado na reunião
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prevista para o dia 30/06/2023, iniciando a partir do Título II. 4. COMUNICAÇÃO: 4.1 A
Presidente informou que recebeu e-mail do SOCS solicitando análise e deliberação de
sugestões de alteração da Proposta de Resolução que visa regulamentar a sistemática de
definição da oferta de vagas em editais de concurso público e processo seletivo de docentes de
forma coletiva, bem como a regra de definição das modalidades de oferta das vagas – ampla
concorrência (AC), pessoa negra (PPP) e pessoa com deficiência (PCD), explicou que tal e-mail
se perdeu em sua caixa, assim foi enviado aos departamentos com um curto prazo para que
deem suas contribuições. O Conselheiro Victor do Nascimento Martins solicitou que seja
enviado ao CEPE um pedido de prorrogação do prazo para envio da sugestão, pois considera de
suma importância a discussão do assunto no Conselho Departamental. 4.2 A Presidente
informou que o professor Anilton Salles, Diretor de Inovação de Tecnologia da Ufes, encontra-
se no Campus desde ontem e veio com intuito de fazer esclarecimentos sobre Inovação
Tecnológica na UFES, Espaço Empreendedor, Propriedade Intelectual e Transferência de
Tecnologia e Ecossistemas de Inovação, inclusive, veio tratar da implantação da nova
incubadora de empresas, criada pelo CCAE. Esclareceu que os slides apresentados na reunião
com os diretores de Alegre serão encaminhados a todos os servidores para conhecimento. 4.3
A Presidente comunicou que irá acontecer o “VI Simpósio da Diversidade Étnico-Racial: políticas
afirmativas, formação de professores(as) e práticas educativas", nos dias 20, 21 e 22 de junho
de 2023, na quadra poliesportiva. 5. PALAVRA LIVRE: Não houve. A Presidente agradeceu a
presença de todos e encerrou a Sessão. Do que era para constar, eu, Clemiuda Pellanda de
Souza, Secretária, lavrei a presente Ata que, após lida e aprovada, será assinada pelo
Presidente desta Sessão e por mim.
Taís Cristina Bastos Soares - Presidente do Conselho Departamental do CCENS
Clemiuda Pellanda de Souza - Siape 1173181
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